

## La petite ville en mouvement



### Édito

#### « Citius, Altius, Fortius – Communiter »

La devise latine des jeux olympiques de Paris 2024 dont la traduction est « plus vite, plus haut, plus fort – ensemble » peut nous faire espérer un moment de concorde internationale et national autour des valeurs du sport. Certes, les crises et les guerres qui fracturent le monde d'aujourd'hui jusqu'à en diviser dangereusement notre propre territoire n'iront pas jusqu'à disparaître par enchantement ! Mais une simple parenthèse d'humanité cet été serait déjà si bonne à prendre !

Tout comme « l'important c'est de participer » l'important c'est d'y croire, après tout, c'est la saison des vœux alors autant formuler ambitieux, on ne risque finalement qu'un peu de déception.

S'agissant de la maîtrise du réchauffement climatique, la dernière COP28 (Conférence Of the Parties) s'est déroulée à Dubaï, Dubaï, déjà fallait oser, ça manque pas d'air... climatisé !!! L'ambition serait pourtant de rigueur tant les effets délétères de nos pollutions passées et actuelles affectent progressivement notre quotidien. Là aussi, on ne peut que formuler des vœux de réussite aux engagements régulièrement pris par nos dirigeants pour réduire nos émissions de gaz à effet de serre.

Seulement, les antagonismes entre pays développés et émergents sont si forts qu'il faudra en passer par un élan de solidarité et d'altruisme encore jamais atteint dans la trajectoire humaine !

Ce sont nos travaux d'Hercule à l'échelle planétaire pour un avenir durable et désirable.

Plus rapidement et plus sûrement, c'est aussi au local, devant notre porte que les enjeux climatiques sont posés en sollicitant notre capacité individuelle et collective d'adaptation à la hausse des températures. Repenser notre environnement urbain pour une ville plus fraîche, plus sobre, plus sécurisante à circuler était le thème de la réunion publique, en plein air, samedi 21 octobre dernier. Il a été agréable de constater que nous partageons tous les mêmes aspirations et que si nous l'exprimions différemment, toutes les sensibilités intègrent la nécessité de vivre la ville autrement. Le projet de rénovation des espaces publics entre la mairie et le théâtre de verdure traduira cette volonté, sans dogme militant, simplement par le retour du « bon sens paysan ».

Retrouver des capacités de stockage des eaux de pluies, plus d'arbres pour leurs capacités rafraîchissantes, des façades végétalisées pour se protéger du soleil, moins de bitume capteur de chaleur, des sols désimperméabilisés. Renaturer notre cadre de vie devra également intégrer une meilleure mise en esthétique de l'église dont les abords sont investis par les voitures. Il ne s'agit en rien d'en limiter l'usage, simplement par confort et sécurité, il est nécessaire de redéfinir un rapport de force équilibré entre tous les usagers de la chaussée, piétons, vélos, voitures.

Le projet sera présenté au cours du premier trimestre 2024 afin de s'assurer

que cette partie du cœur historique, qui fédère affectivement les Robionnais, corresponde à vos attentes.

En cette fin d'année, nous avons le plaisir de livrer les nouveaux logements sociaux dont la réalisation aux normes environnementales a été particulièrement soignée. Les deux tiers des logements ont été attribués à des familles Robionnaises qui étaient en attente, depuis bien longtemps, d'un nouveau confort de vie.

Je souhaite la bienvenue aux familles des Taillades, Maubec, Lagnes et Cavailon qui vont également trouver chez nous leur nouveau chez eux. Bienvenue également à tous ceux qui ont investi à Robion pour que s'y épanouisse leur foyer. Je fais le vœu que toutes ces personnes viennent s'agréger à notre histoire et enrichir notre futur commun.

Les Robionnais peuvent légitimement penser qu'ils ont correctement fait leur part de travail pour répondre à une crise du logement nationale comme on ne l'a plus connue depuis la sortie de la guerre ! Véritable bombe sociale, l'habitat est au cœur de toutes les politiques publiques. Remédier à cette situation exigerait de la part de l'Etat le courage de repenser tout le cadre réglementaire. Hélas, aucun espoir à attendre d'un gouvernement qui s'arc-boute pathétiquement sur la loi SRU pour contraindre les seules communes de plus de 3500 habitants à produire à marche forcée des logements.

De nouveau, la Préfète de Vaucluse a déclaré la ville de Robion en situation de carence de logements sociaux et a porté la pénalité financière annuelle à près de 160 000 euros ! A ne plus rien comprendre et à décourager les bonnes volontés ! Il nous est imposé de bien plus construire, mais sans ouvrir de nouvelles zones constructibles ! Ce doit être cela que l'on appelle en langage feutré politique « les injonctions contradictoires », en langage de tous les jours, le mien, le vôtre certainement, on appelle cela de l'incompétence manifeste et funeste, pour la version en langage plus cru je vous laisse le choix...

Pot de terre contre pot de fer, c'est à craindre, mais j'attaquerai cette pénalité en justice, on n'est pas obligé non plus de se laisser tondre la laine sur le dos sans rien dire !

Sur ce sujet majeur pour notre collectivité et sur d'autres je vous invite à la cérémonie des vœux de la municipalité le mercredi 17 janvier à 18h30 salle de l'Eden.

Mais avant cela, c'est la pause : familiale, affective, solidaire, religieuse. Je vous souhaite de joyeuses fêtes à toutes et tous.



Patrick SINTES  
Maire

### SOMMAIRE

P 2	CCAS & FÊSTO CALENDALO
P 3	ÉCOLES
P 4	FESTIVITÉS
P 5	CULTURE
P 6	À L'HONNEUR
P 7	MOTOBALL
P 8	SPORTS
P 9	ASSOCIATIONS
P 10	DÉMARCHES
P 11	AGENCE POSTALE COMMUNALE
P 12	TRAVAUX

Journal édité à 2700 exemplaires par la commune de Robion, Place Clément Gros, 84440 Robion.  
Tél. 04 90 76 60 44  
accueil@mairie-robion.fr  
Horaires : 9h/12h30 – 13h30/17h30  
www.robion-mairie.com

#### Directeur de publication :

Patrick Sintès - Maire

#### Rédaction :

Les Élu(e)s de la Commission communication

#### Conception graphique :

La Vache Noire Sud / Robion

#### Photographie :

Mairie de Robion

#### Impression : ORTA

Imprimé sur papier PEFC certifié

Vœux de la municipalité  
salle de l'Eden  
Mercredi 17 Janvier 18h30

# ATELIERS CCAS

**RIRE ET SOMMEIL**  
avec Christophe BAUD, Sophrologue  
« Il faut rire avant que d'être heureux,  
de peur de mourir sans avoir ri. »  
Jean de la BRUYERE

Lorsque l'actualité est plutôt maussade et que notre bon soleil disparaît laissant le temps devenir de plus en plus grisâtre, notre humeur a parfois vite fait de suivre le mouvement. Alors pour ne pas tomber dans la morosité, rien de tel que de rire, rire et encore rire pour se redonner de l'énergie. On rit de l'absurde, de la satire, du politique, de soi et des autres, à travers des situations cocasses, des scènes ou des sketches, sur un ton bon enfant ou plus caustique. Mais, à priori, on ne rit pas assez ! En 1936, on riait en moyenne 19 minutes par jour. En 1983, 6 minutes. Et aujourd'hui, on serait à moins d'une minute...  
**Et pourtant, le rire est bénéfique pour la tête et le corps.**

Savez-vous qu'il existe le yoga du rire, dont voilà le concept :  
• Pratique de bien-être développé par un médecin indien Madan Kataria  
• Pratique d'exercices corporels et respiratoires  
• Le cerveau ne fait pas la différence entre un rire forcé et un rire naturel  
• Détente musculaire et mentale, ajoutée à une grande ouverture de la cage thoracique

L'atelier proposé par le CCAS en 5 séances de 1h a permis aux participants non pas de se raconter des blagues mais de pratiquer ces exercices et d'en découvrir les bienfaits : anti douleur, anti stress, confiance en soi, meilleur système immunitaire, réduction de la tension artérielle, meilleure digestion, plus d'énergie, meilleur sommeil, le lâcher prise et cerise sur le gâteau, il rend heureux ! Et un bon conseil retenu de ces séances : savoir lâcher-prise ! L'atelier se déroule en 3 phases de 20 mn : échauffement (respiration, relaxation dynamique, évacuation des tensions), rire « à volonté » (rappel : le cerveau ...) et méditation du rire. Un petit groupe a participé à cet atelier de 5 séances de 1 heure, leurs réactions :

- Cela fait vraiment beaucoup de bien de rire
- Ce n'est pas toujours facile de rire sur commande, mais ça vaut le coup
- Une ambiance bien sympathique du petit groupe



## LE SENAT

14 jeunes collégiens robiennais en classe de 3<sup>ème</sup> ont visité le Sénat le 29 avril dernier, accueillis par notre sénateur Jean-Baptiste BLANC, en présence du maire, de quelques élus et de parents, avec la complicité de Delphine CRESPIER, maire de Cabrières d'Avignon, sa collaboratrice. Cette expérience fut fort réussie.

En effet, les collégiens de 3<sup>ème</sup> ont au programme de leur scolarité la découverte des institutions de la V<sup>ème</sup> République. A ce titre, le maire propose de renouveler l'expérience et de proposer une visite au Sénat et une découverte de la capitale pour ces jeunes.

Les jeunes « monteront » à Paris en TGV le samedi 27 avril 2024 et le sénateur Jean-Baptiste BLANC se fait un honneur de les recevoir, de leur faire visiter le Palais du Luxembourg, siège du Sénat.



## LI FÈSTO CALENDALO

En Prouvènço, li fèsto calendalo coumençon lou quatre de desèmbre, jour de la Santo Barbo, e finisson lou dous de febré, pèr la Candelouso.

Lou jour de Santo Barbo, qu'es tambèn la patrouto di poumpié, fau faire greia de blad o de lentho sus de coutoun bagna dins tres sietoun. Li brouthoun verd soun la garantido de la prosperita à veni.

Jusqu'à la Revouloucioun, avans Nouvè, se fasiè lou belèn dins li gleiso emé di santoun que representavon la nativita. Mai au siècle dès-e-nouven, se fai tambèn dins li famiho emé di santoun d'argelo, que rapresenton li gènt dou pople, li mestié e un fube de persounage couneigu.

Lou ser dou vinto-quatre de desèmbre, lou rèire e lou cago-nis de la famiho prendien uno esclapo d'aubre fruchié e pausavon cacho-fiò dins lou fougau en l'arroussènt tres cop emé de vin cue. Mentre l'avi dissiè li seguènti paraulo :

- Cacho-fiò,
- Bouto-fiò !
- Alègre ! Alègre !
- Diéu nous alègre !

## COMPTER LES MOUTONS

Ce n'est peut-être pas la solution idéale pour s'endormir, alors que faire ?

Le sommeil est si important dans une vie, que les expressions courantes le concernant ne manquent pas :  
• Dormir comme un loir, une marmotte, une souche, un ange, à poings fermés, d'un sommeil léger, profond, tranquille, sur ses deux oreilles  
• Ne dormir que d'un œil, ne pas en dormir la nuit

Mais aussi :  
La nuit porte conseil, qui dort dine, tomber dans les bras de Morphée, comme on fait son lit on se couche, l'avenir appartient à ceux qui se lèvent tôt  
Un manque de sommeil chronique augmente le risque cardiaque mais aussi d'autres risques, comme l'hypertension artérielle et le cholestérol, le diabète et l'obésité. Que faire ?  
Limitez le bruit et la lumière dans la chambre : dormez les volets ou les rideaux fermés, dans l'obscurité ; aérez votre chambre et ne la chauffez pas au-delà de 18 °C-19 °C ; associez votre lit au sommeil et en cas d'insomnie, évitez d'aller dormir ailleurs ; vérifiez votre literie.

L'atelier a aussi permis de :  
• Comprendre les mécanismes du sommeil et les facteurs modulateurs  
• Expérimenter certaines techniques de relaxation et de respiration  
• Connaître les conseils et astuces pour une bonne hygiène du sommeil, pour un sommeil de qualité, les idées reçues sur les bonnes habitudes...

Voilà les bons conseils du groupe qui a participé à cet atelier de 5 séances de 1 heure :  
• Ne pas s'endormir devant la télévision, pas d'écran  
• Se coucher à des heures régulières, dans le calme  
• Pas de douche chaude le soir  
• Prendre des moments de calme dans la journée  
• Les exercices de respiration sont vraiment très bénéfiques, ainsi que la pratique du yoga



## UN « PRESQUE ROBIONNAIS » VAINQUEUR DE LA TRANSAT JACQUES VABRE « la route du café »



Morgan LAGRAVIERE a commencé la voile dès l'âge de 4 ans par transmission familiale. A cette époque-là, il vivait à la Réunion. C'est sans nul doute plus facile qu'en habitant à Robion ! Il vient de gagner pour la 2<sup>ème</sup> fois la Transat Jacques Vabre avec son coéquipier Thomas RUYANT, car la voile, il en fait son métier et sa passion. Morgan vient très régulièrement se ressourcer familialement dans notre village et le Luberon n'a bientôt presque plus de secret pour lui. Il est également pilote : il est aussi à l'aise dans les airs que sur la mer. Récemment, à bord d'un ULM, il a traversé notre région pour rejoindre la Bretagne où il réside. Il rêve de faire le trajet en sens inverse et de pouvoir se poser sur la piste de Coustellet, voire de Carpentras.

En tant que skipper, Morgan est choisi par ses coéquipiers car :  
• Il est bon barreur  
• Il a un point fort : la vitesse  
• Il a une capacité intuitive d'opter pour telle ou telle route pour être sur le podium  
Il forme un vrai duo en or avec Thomas. Ils sont très complices, très complémentaires. La dimension humaine de cette activité les rapproche. Ils sont très pudiques et à peine la ligne d'arrivée franchie, ils se sont empressés de dédier leur victoire à l'équipe TR racing venue en nombre à Fort de France. Déjà vainqueurs en 2021 en 18 jours, 1 heure, 21 minutes 10 secondes Ils ont renouvelé l'exploit en 2023 en 11 jours, 21 heures, 32 minutes 31 secondes.

Morgan explique cette réussite par :  
• La bienveillance, l'émulation commune, un « petit plus » par rapport aux autres  
• La connaissance du bateau, le fonctionnement de leur binôme  
• Le choix de la route, c'est essentiel : option Nord ? option Sud ? Notre détermination à choisir l'option Sud a été payante avec un peu plus de vent que prévu  
• « For People », un bateau exceptionnel, sa conception avec notamment l'ergonomie du poste de barre, les bons réglages à trouver, les bons paramètres  
Il faut bien évidemment une hygiène de vie, une solide condition physique et mentale et un soutien familial porteur. Longue route à ce jeune et talentueux skipper, en espérant l'accueillir très prochainement à bord de son ULM sur le terrain de Coustellet !

# ÉCOLES ET PÉRISCOLAIRE

Jours de détachement de Monsieur GOËTHEL : le lundi, mardi, jeudi et vendredi. Liste des enseignants de l'école primaire pour l'année scolaire 2023/2024 :

PS/MS : Carole COQUEREL / 25 enfants avec Stéphanie MOURIQUAND  
GS : Caroline GAUDIN / 24 avec Micheline BREVALLE et Amandine CHAMBOLERON  
PM/MS : Corinne LAFITTE / 26 avec Debora LOPEZ  
PM/MS : Patricia FAVEYRIAL / 25 avec Chantal DOCHE  
MS/GS : Véronique AUBRIOT / 24 avec Sylvia ETIENNE  
MS/GS : Cécile CAPONE directrice \* / 24 avec Mélanie ARRIGONI et Jacqueline LE GUILLERMIC

TOTAL : 148 enfants  
\*Elise CRISA en décharge les lundi, jeudi, vendredi et certains mardis

## GARDERIE

Tous les jours de 7h30 à 8h10 le matin et de 16h30 à 18h30 le soir  
Tarifs garderie :  
• 0,50 € le matin, 0,50 € le soir pour un enfant.  
• 1,00 € le matin et 1€ le soir pour 2 enfants ou plus

## CANTINE

Cantine municipale : 2,80 € le repas  
3 services en maternelle et 5 services n élémentaire  
Entre 360 et 380 repas par jour  
Les menus sont élaborés par le personnel du service « cantine » et pointés par une diététicienne. Depuis toujours, on mange bien à l'école de Robion !

MAIRIE DE ROBION - Service périscolaire BP 2 - 84440 ROBION - Tél. : 04 90 76 44 64			
RESTAURANT SCOLAIRE Menus du 04 décembre au 08 décembre			
Lundi 04/12	Mardi 05/12	Jeudi 07/12	Vendredi 08/12
Méditerranéennes de légumes Steak haché Pommes rissolées Fromage Fruits	Céleri rémoulade Boulette de soja Ratatouille laitage	Salade de pois chiches Quiche lorraine Choux chinois vinaigrette Crème noix de coco	Souris sauce cocktail Poisson du jour Punée de patates douces fromage Fruits

TOTAL : 295 enfants

## ACTIVITES

L'école de ROBION est une école vivante, qui bouge ! L'an dernier, par exemple :  
• pas moins de 5 classes sont parties en classe de neige.  
• Les élèves ont pu s'initier au tennis en partenariat avec le club local Robion Lagnes tennis club et au badminton.

Cette année :  
Les élèves pourront s'initier au hand ball, au basket ball, faire un parcours de danse contemporaine mais aussi savoir rouler avec vélo à l'école.  
Tous les élèves vont régulièrement à la médiathèque. Plusieurs sorties sont prévues : spectacle à l'auditorium, visite du Naturoptère, cheval passion, nuitée au parc ornithologique. Il est aussi prévu la gestion des déchets avec le SIRTOM et l'étude des petites bêtes avec le PNRL (Parc Naturel Régional du Luberon). Enfin, n'oublions pas l'Amicale des écoles qui œuvre pour les enfants. Elle aide au financement des projets et elle a organisé l'une joyeuse kermesse dans la cour de l'école élémentaire le 30 juin 2023.

Ménage des locaux : il est fait tous les jours de 6h à 8h et de 16h30 à 19h et de 14h30 à 16h30 pour le restaurant scolaire.

Le centre aéré municipal ouvrira ses portes le 10 janvier 2024 au sein de l'école, il s'appellera les Minots du Luberon. Vous pouvez retrouver toutes les informations sur le site de la commune : <https://www.robion-mairie.com/alsh-les-minots-du-luberon/>



# FESTIVAL EN JUILLET 2024

Un bel été au théâtre de Verdure qui a fait recette avec toutes ces belles soirées programmées avec des artistes du monde entier.

**Le public « est parti en voyage », avec beaucoup d'artistes féminines, cette année :**

- avec en avant- première le concert gratuit dès le 6 juillet du groupe brésilien FORRO qui a enflammé le public
- ensuite au son des rythmes flamencos avec Las Migas
- et passé par le Burkina avec Kanazoe Orkestra un des piliers de la musique ouest-africaine
- puis un détour par la Réunion avec la sublime Morgane Ji surnommée « Créole Queen » et ses variations africaines, asiatiques, indiennes
- par la Catalogne avec Ketekalles, 4 femmes espagnoles
- par Cuba avec la violoncelliste Ana Carla Maza
- par l'Italie, le Congo, la France, l'Argentine, la Nouvelle-Zélande et sa chanteuse Juanita Euka du groupe London Acrobeat Collective
- par le Brésil avec Joao SELVA
- pour terminer avec la charismatique Koko-Jean & the Tonic

**Un 26<sup>ème</sup> festival qui a tenu toutes ses promesses :**

- un grand merci à tous les bénévoles du festival qui ont œuvré sans relâche dans la restauration et la buvette et aussi au public venu nombreux
- les avant-scènes sont une bonne formule avec des avant concerts de qualité, des formations de talent, ambiance assurée dès le début de la soirée
- dans ce lieu magique du théâtre de Verdure où les bancs ont été rénovés.



**En 2024, le festival se déroulera les 11, 12, 13, 18, 19, et 20 juillet.** Le programme est en cours d'élaboration avec le souhait d'apporter une musique avec toujours plus de découvertes extraordinaires, colorées, épicées... de proposer des soirées dans des budgets raisonnables et ce n'est pas tâche aisée avec des artistes en devenir que l'on retrouvera sans doute à la télé, peut-être dans la célèbre émission « Taratata ». La formule des avant-scènes sera sans nul doute renouvelée.

Projet pour mars 2024 : en partenariat avec la commune voisine de Maubec, un concert de musique irlandaise pour fêter la Saint Patrick sera organisé.

**Lors du dernier Salon de l'Événementiel à Paris, en novembre, le Festival de Robion a été nommé aux Heavent Festivals Awards 2023 dans la catégorie "Meilleur festival de musique pour les jauges inférieures à 5000 personnes".**

Robion a fait valoir les 26 ans de son existence, le souci de présenter des artistes féminines (très rares dans les concerts), et un festival uniquement organisé par des bénévoles. Il a ainsi figuré parmi les 8 meilleurs de cette catégorie. Merci au public, aux bénévoles, artistes, partenaires qui font de cet événement un festival reconnu et incontournable de la scène régionale.

## LE MARCHÉ DE NOËL Dimanche 3 décembre

Toute la magie du marché de Noël était présente lors du marché de Noël du dimanche 3 décembre de 10h à 18h. Il y en a eu pour tous les goûts et pour toutes les sensibilités. Plus de 60 exposants créateurs et artisans ont proposé des décorations traditionnelles, bijoux, peintures, écharpes, et des produits tels que marrons chauds, confitures, huîtres, vin chaud, charcuterie artisanale, biscuits, crêpes, gaufres, bonbons, huile d'olives, miel etc...

Le Père Noël présent dans son chalet, les balades à poneys, le maquillage pour enfants et la ferme pédagogique ont animé la journée ainsi que le spectacle gratuit "L'étrange Noël de Peter" pour les enfants à la salle de l'Eden.

N'oublions pas la buvette tenue par l'Amicale des Ecoles de Robion où les bénévoles se sont fait un grand plaisir de servir un délicieux vin chaud !



# LA GRÂCE

Ardeur, Beauté, Courage, Désir, Éphémère, Frontières et cette année G comme... Gaité, Galaxie, Gastronomie, Géranium, Glamour, Giboulée, Graine, Grand-mère, Grenouille...

Que nenni ! Le thème retenu pour ce nouveau Printemps des Poètes, c'est La Grâce...

**Voilà comment s'est exprimée Sophie NAULEAU, directrice artistique du Printemps des Poètes depuis 2017 également écrivain, docteur en Littérature française et diplômée de l'École du Louvre.**

« Pour les 25 ans du Printemps des Poètes, du 9 au 25 mars 2024, quel emblème arriver à la septième lettre de l'alphabet, dans l'écho de L'Ardeur, de La Beauté, du Courage, du Désir, de L'Ephémère ou des Frontières ? Ce sera donc La Grâce, avec son accent circonflexe qui hausse en un instant le ton. Il y a bien sûr la bonne ou la mauvaise grâce de Rimbaud, la grâce consolante de Verlaine, la grâce charmelle d'Éros, la grâce d'union mystique, la grâce du cœur et de l'esprit de Max Jacob. Il y a ce chant de grâce pour l'attente, et pour l'aube plus noire au cœur des althéas, chez Saint-John Perse, mais il y a surtout cet état de grâce de la parole, et du corps tout entier, que connaissent les poètes autant que les athlètes ou les aventuriers. »

Elle rappelle que le Printemps des Poètes concerne tous les élèves, de la maternelle au lycée. Cette manifestation pour sensibiliser les élèves à la poésie, encourager la lecture de poèmes comme pratique culturelle, susciter les rencontres entre poètes contemporains et élèves.

## QU'EST-CE-QUE LA GRÂCE ?

En voici la définition, des synonymes et quelques expressions.

1. Faveur accordée à quelqu'un pour lui être agréable ; avantage, gentillesse, gracieuseté, honneur, prérogative, privilège
2. Remise de tout ou partie de la peine d'un condamné ; absolution, amnistie, indulgence, rémission, sursis
3. Agrément, charme indéfinissable d'un être animé ; attrait, douceur, joliesse
4. Agrément, attrait particulier de quelque chose ; élégance, harmonie
5. Don ou secours surnaturel que Dieu accorde aux hommes pour leur salut

Expressions utilisant le mot grâce : à la grâce de Dieu, avoir mauvaise grâce, de bonne, de mauvaise grâce, de grâce, délai de grâce, en l'an de grâce, être en grâce, faire grâce à quelqu'un, trouver grâce aux yeux de quelqu'un...

Gageons que les membres de l'association Robion et ses Passeurs de Mots vont se mettre à l'ouvrage pour dénicher de brillants poèmes parmi des auteurs classiques, contemporains, français ou francophones. Ensuite ces poèmes seront édités, affichés, lus à diverses occasions. Vous pouvez, vous aussi, vous mettre à l'œuvre, prendre votre plus belle plume et laisser porter votre imagination pour écrire en vers ou en prose ! N'hésitez pas ! Vous pourrez même afficher vos poèmes à la médiathèque !

Le programme pour 2024 est en cours d'élaboration et sera disponible dès fin février.

Le planning prévisionnel du samedi 9 au lundi 25 mars 2024 sera établi en collaboration avec la Compagnie MADGIQUE POOL, dirigée par Amanda BARTER.

**Vous pouvez déjà noter :**

- Samedi 9 mars : atelier préparé par Jonathan, bibliothécaire avec intervention de Sylvette ARDOINO et Joris BRANTUAS peintre plasticien
- Samedi 16 mars : 10h30 : poésie à bâtons rompus sur l'esplanade devant la médiathèque
- Samedi 23 mars : 10h30 : séance poétique à la médiathèque.

« La bonne grâce est le vrai don des fées. Sans elle on ne peut rien, avec elle on peut tout. » Charles PERRAULT



## FÊTE VOTIVE Du 8 au 11 septembre

Pourquoi dit-on fête votive ? Une fête votive (ou patronale) est une fête qu'organise chaque village provençal en hommage à son saint patron, saint à qui est dédiée l'église de la paroisse. L'église de Robion étant dédiée à la nativité de la Vierge Marie le 8 septembre, voilà pourquoi la fête du village se déroule à cette date là !

**Nouveauté :** pour inaugurer la fête votive le vendredi, après les concours de coinche avec ses fidèles amateurs, dès le premier soir, le feu d'artifices fut sublime tiré sur le stade DI MECO : une réussite ! Il a attiré beaucoup de monde, malgré la concurrence du match d'ouverture de la coupe du monde de rugby France / Nouvelle-Zélande se jouant en France, pays organisateur ! Un succès pour le premier soir de la fête.

Le public nombreux a regagné le cœur du village pour la « soirée mousse » incontournable sur la Place Jules Ferry qui a fait danser petits et grands avec « DJ Fantasy Night ».

Samedi soir, l'orchestre « Cocktail De Nuit » a de nouveau eu un succès énorme avec le professionnalisme et l'énergie de 17 artistes et 250 costumes conçus sur-mesure, mis en valeur par des décors scéniques et lumineux sur différentes hauteurs : grandiose !

La Soirée du dimanche soir a été animée par le Groupe « 2000 Nuits » avec son répertoire Pop Rock Funk Français international pour accompagner les moules frites.

Le lundi midi, le traditionnel aioli préparé par Patrick Marfoure a été savouré par plus de 250 heureux. Les concours de boules ont été tenus par l'association « Robion Sport Auto ».

Le lundi soir sur la Place Jules Ferry, le Cabaret Pretty Girls, venu en voisin de Cheval-Blanc avec ses plumes, strass, paillettes et French Cancan a clôturé la fête votive 2023.

N'oublions pas, qu'il n'y a pas de fête sans chichi, frites, barbes à papa et autres plaisirs du palais avec la buvette assurée pendant 4 jours par le Motoball Club Robionnais.



# Remerciements au premier Michel Encouragements au second Michel

44 ans d'engagement en tant que sapeur-pompier volontaire au service de la population, magnifique exemple pour ceux que vous avez recrutés, formés et accompagnés toutes ces années et plus largement tous les sapeurs-pompiers volontaires.

**Commandant Michel GOUA**, vous vous êtes engagé le 01/1/1979 en qualité de sapeur-pompier de 2<sup>ème</sup> classe et vous avez gravi tous les grades jusqu'à atteindre celui de commandant le 1er mai 2022 : sacré parcours !

Nommé sergent 5 ans après votre recrutement, vous vous affirmez en qualité de chef avant d'être nommé adjudant-chef de centre le 1<sup>er</sup> janvier 1995. Vous serez nommé lieutenant en 2008 puis capitaine le 1<sup>er</sup> janvier 2014. Voilà donc 27 ans que vous assumez avec brio le commandement du CPI ROBION : 28 années durant lesquelles vous avez animé, accompagné, encouragé, soutenu, formé, parfois réprimandé mais aussi félicité vos équipes

Ensuite, vous êtes nommé coordinateur des sapeurs-pompiers volontaires de la compagnie. Sur le plan associatif, élu depuis 2016 au bureau de l'union départementale dans lequel vous assurez les fonctions de trésorier adjoint, vous vous investissez plus particulièrement au sein de la commission chef de centre. Quel investissement !

Vous avez été récompensé par l'octroi de la médaille d'or et grand or pour 40 ans de service en 2018 et le 17 juin 2023, à 65 ans et atteint par la limite d'âge, vous avez cessé votre engagement de sapeur-pompier volontaire. Vous pouvez être extrêmement fier de ce que vous avez accompli !

Vous transmettez au lieutenant Michel PIANETTI le commandement d'une équipe motivée et performante.

**Lieutenant Michel PIANETTI**, vous êtes, vous aussi, un sapeur-pompier volontaire, engagé et expérimenté. Recruté au CPI ROBION le 1<sup>er</sup> juin 1990, vous êtes nommé sergent en 2000, adjudant en 2008 et lieutenant en 2017. Vous êtes titulaire du chef d'agrées tout engin et de la formation Feux de Forêt niveau II ; Récompensé de la médaille d'honneur de sapeur-pompier échelon OR en 2020, votre investissement, vos qualifications et vos compétences vous ont permis d'occuper différentes fonctions et d'accéder aux responsabilités d'adjoint au chef de centre depuis le départ à la retraite de Charles BARRUOL en 2009.

Le lieutenant PIANETTI, après 33 années d'expériences cumulées au centre de ROBION dont 14 en qualité d'adjoint au commandant GOUA, dans ses nouvelles fonctions de chef de centre pourra s'appuyer sur son nouvel adjoint, le lieutenant Jérôme CASTELLAN.

*« Je me félicite de travailler avec Jérôme, déclare le lieutenant PIANETTI. C'est une personne motivée, et surtout disponible. J'ai une chance inouïe, c'est un excellent appui, c'est l'avenir ! C'est un nouveau challenge pour moi, de nouvelles responsabilités. C'est la suite logique de ma carrière, et j'avoue que je ne l'avais pas spécialement envisagé lorsque je suis entré dans la grande famille des pompiers ! »*

Monsieur le Maire a lui aussi rendu hommage au Commandant Michel GOUA par la longévité et la qualité de son engagement qui a conditionné tout un pan de sa vie. Il a félicité et accordé sa confiance au lieutenant Michel PIANETTI pour sa promotion, lui qui va succéder à Léon FABRE, Charles LEROY, Léon BLANC, Paul LEROY puis Michel GOUA.

- En présence de :
- Colonel SOTTY, adjoint à la Direction
  - Commandant BALLART, chef de centre de Cavaillon
  - Colonel GILLET
  - Colonel MARION
  - Colonel JULIEN
  - Patrick SINTES, maire de Robion
  - Frédéric MASSIP, maire de Maubec
  - Christian MOUNIER, maire de Cheval-Blanc
  - Des pompiers en activité
  - Des pompiers retraités



## LA CASERNE ACTUELLE :

15 pompiers dont 4 femmes  
400 interventions dans l'année sur le secteur de Robion, Maubec, Oppède et Ménerbes. Il n'y a pas plus d'imprudences qu'autrefois. Par contre, on note un changement notoire. Les interventions ne sont pas les feux mais sont à 80% du secours à la personne (chute, dépression, tentatives de suicide...).

L'équipe s'est féminisée depuis une quinzaine d'années, bien que la caserne ne soit pas adaptée à leur accueil. Elles ont le même rôle que les hommes et font les mêmes interventions aussi bien au niveau des feux que des interventions aux personnes.

Pourquoi choisir d'être pompier volontaire :

- Une tradition familiale de père en fils ou plus exactement d'arrière-grand-père à arrière-petite-fille comme Océane
- Le désir d'aider, une vocation sociale, se sentir utile
- La solidarité

## NOUVELLE CASERNE

Suite à la modification du PLU, le permis de construction de la caserne est en cours d'instruction. La pose de la première pierre est envisagée pour le deuxième semestre 2024.

**Colette** est rentrée discrètement à la mairie en 1982. Elle en a gravi les échelons et y a fait carrière. Elle a grandi avec la collectivité et a assumé avec brio toutes les évolutions technologiques et comptables de son métier... En passant du « tout papier » au « tout informatique ». Elle n'a pas hésité à se former sur sa carrière. Bravo, Colette !

Elle a fait valoir ses droits à la retraite en septembre dernier. Bienvenue à Vesna et à Justine pour la bonne continuité du service !

**Jean-Marc**, entré en 1990, a assumé la responsabilité de la maintenance générale de la commune en tant que responsable des services techniques de la commune les 15 dernières années de son activité. Aucune voirie, aucun espace vert, aucun luminaire n'ont eu de secret pour lui ! Il a également fait valoir ses droits à la retraite en juin dernier. Bienvenue à Maxime !

**Véronique et Colette** ont également fait valoir leurs droits à la retraite après avoir admirablement œuvré auprès des enfants de la maternelle qu'elles ont chouchoutés, choyés, drolotés. On peut dire qu'elles en ont vu passer des générations et des générations d'enfants !

*Colette, Jean-Marc, Véronique et Colette, profitez bien de cette nouvelle étape dans vos vies : les vacances permanentes !*

## Une fois n'est pas coutume, si on parlait des agents de la mairie !



# MOTOBALL MBCR

**QUÉSACO ! SI VOUS N'ÊTES PAS DE ROBION, OU DU VAUCLUSE, VOUS NE CONNAISSEZ PAS CE SPORT !!!**



Le MotoBall Club de Robion se porte bien.

**Les protégés du Président Yves AUZOU vont une nouvelle fois retrouver l'Élite 1, la première division nationale de la discipline : un retour qui va s'accompagner de plusieurs changements. Mais les dirigeants espèrent bien se stabiliser.**

Le Motoball est un sport motocycliste collectif qui se joue avec un ballon et dont les pratiquants pilotent des motos de 250 cm<sup>3</sup> (machines spécifiquement fabriquées pour ce sport).

Les motos, autrefois espagnoles, étaient fabriquées en série, mais depuis 3 ans, elles sont montées en Allemagne. Depuis les années 1950, la cylindrée est limitée à 250 cm<sup>3</sup>. La durée du jeu a été recomposée en quatre épisodes de 20 min séparés par des arrêts de 10 min. Le nouveau ballon pèse entre 900 à 1000 grammes pour un diamètre de 38 à 40 cm. Le dernier changement notable a eu lieu en 1966, année où le gardien de but fut débarrassé de sa moto.

Originaire de l'Ex Union Soviétique, le Motoball est pratiqué en France depuis 1914 et se place au troisième rang mondial. La pratique débute dès l'âge de 12 ans jusqu'à 17 ans (en Cadets). La saison est dite estivale (de mars à octobre).

**À ce jour, il existe une quinzaine de clubs de Motoball en France dont 6 en Vaucluse : Bollène, Carpentras, Camaret, Monteux, Valréas et ROBION.** Les autres Clubs sont disséminés dans toute la France : Aube, Calvados, Doubs, Vienne, Rhône...nécessitant au hasard du calendrier quelques jolis déplacements et comme le dit le Président « Les voyages forment la jeunesse !!! »

La montée : ils l'ont réussie !

Des cris qui retentissent, des joueurs qui bondissent de joie, d'autres qui s'enlacent... Et même quelques larmes chez les membres du staff. Ce samedi 17 septembre, en s'imposant 5-1, le MBCR a été officiellement sacré champion de France d'Élite 2, au terme d'une année avec tous les matchs gagnés à domicile et seulement 2 matchs perdus à l'extérieur.

Le match de l'apothéose fut contre Camaret, un des clubs les plus titrés de France : les vainqueurs du championnat ont rencontré les vainqueurs de la coupe ! A cette occasion, le stade Jean OVILLI était rempli dans une ambiance de feu, de folie !

**Toutes les félicitations à cette belle équipe de seniors :** Anthony MADON / Gaëtan AGLI / Thibault ROUSSILHE / Ludo RAQUIN (pilier du club, également entraîneur) / Dorian MASSET / Yoann JACQUEMOT / Dylan GUYAU / Alex JOUVAL / Hugo OBERTO / Julien BERTRAND / Jérôme JEAN / Philippe ROIC

A la rentrée, le robionnais Jordan PAVAUD rejoindra l'équipe. Au MBCR, contrairement à certains clubs, il n'y a pas et il n'y aura pas de joueur professionnel. Pour recruter un joueur, il vaut mieux un joueur ayant fait du foot, à l'aise avec un ballon et n'ayant pas fait de moto, que l'inverse ! Le Motoball est un sport très physique qui demande de l'adresse et un sens du jeu collectif.

L'avenir du club : les cadets qui ont découvert ce sport grâce au forum des associations, mais aussi par le bouche à oreille : Bastien AUDIBERT – Evan FREULON – Lenny WOLF – Célestin MIRECOURT – Eliot MARTINEZ- Lohan BOILLOT – Paul MARIANELLI

C'est une nouvelle équipe. Ils s'entraînent une fois par semaine et pour un démarrage ils ont fait une bonne saison avec quelques matchs gagnés. Ils vont progresser, le Président en est convaincu !

Félicitons également à tous les bénévoles qui s'investissent notamment à la buvette lors des matchs et cette année aussi pour la fête votive. Deux d'entre eux, l'incontournable **Bébelle** et **Charles BARRUOL** ont été récompensés par le Comité Départemental Motocycliste au Thor le samedi 17 novembre.

**Enfin, on ne peut pas parler Motoball sans saluer ceux qui l'ont créé : Jean-Pierre ALLEGRE et le regretté René VASSE, éternellement présent dans les esprits.**



# LES ARCHERS DE BAUDE

Créé sous l'égide du Mille Club en 1999, le club de tir nature 3D a pris son essor en devenant en 2003 « Les archers de Baude », adhérent ainsi à la FFTA Fédération Française de Tir à l'Arc, avec aux commandes les pionniers : Michel DAUMAS, Gillés GAUTIER, Sandrine LESAUNIER, Pierre IRIGOÏTI, Alain GALLARDO .

Le club comporte actuellement une soixantaine d'adhérents (dont une vingtaine de jeunes de 9 à 16 ans) robiennais mais aussi des villages environnants (Maubec, Cheval-Blanc...), et éventuellement de plus loin comme Vacqueyras, Vedène...

Le forum des associations a bien joué son rôle permettant à des jeunes de découvrir cette activité. Les jeunes se sont inscrits et... leurs parents aussi. En effet, les mamans qui suivent leurs enfants pour l'intendance, font le parcours avec eux et ont finalement décidé de s'inscrire.

Cette activité se déroule toute l'année, même l'été ! Chaque année, fin juillet, une épreuve de championnat se déroule à Robion, dans le bas du village vers les Carruches et au bord du canal. Les entraînements ont lieu en pleine nature et dans la Salle du Bassin, salle toute en longueur, idéale pour le tir.

Il existe différents types d'arcs qui ont tous leur spécificité et leur intérêt : arc d'initiation « récurve », arc de chasse, arc classique (moderne pour les compétitions) arc à poulie, arc longbow comme celui de Robin des Bois...

Les bonnes raisons de pratiquer le tir à l'arc :

- C'est un sport en plein développement pour tous, adapté à toutes les morphologies
- Il est bénéfique pour la santé ; il améliore la coordination des mouvements et de l'équilibre ainsi que ses repères dans l'espace. Il a également un effet anti-stress ;
- Ce sport favorise l'adaptation sociale, il est convivial et favorise les échanges entre générations, incite à la maîtrise de soi et au respect des règles et des personnes
- Le club Des tireurs ont porté haut les couleurs du club.
- Mélanie GALLARDO a un palmarès impressionnant, une dizaine de fois championne de France et 5<sup>ème</sup> au championnat d'Europe. Après 5 ans d'arrêt, elle redevient championne de France.
- Actuellement le jeune Arthur RANOU, 12 ans, a été 3<sup>ème</sup> au championnat de France en tir 3D en 2023 après à peine 2 ans de pratique. Aujourd'hui il est 1<sup>er</sup> de sa catégorie en tir nature



## LE GRAND PRIX CYCLISTE "ROBERT FRASSI"

Elle s'inscrit dans la durée pour la 3<sup>ème</sup> année consécutive au Plan de Robion. Fruit d'une étroite collaboration entre l'Union Cycliste Saint-Saturnin Vedène (UCSV) et les bénévoles des associations robiennaises, le Grand Prix Robert Frassi est désormais un rendez-vous attendu du calendrier cycliste régional. Cette course est appréciée des coureurs pour le caractère de son circuit, rapide et exigeant, mais également pour la qualité de l'accueil et de l'organisation.

La troisième édition du Grand Prix cycliste aura lieu le **dimanche matin 21 avril 2024**. Les coureurs s'élanceront de la Halle M. Bounias sur un circuit de 6,6km. 4 Courses sont programmées, de 60 à 80km en fonction des catégories.

Cette année, pour favoriser le spectacle, la ligne d'arrivée sera déplacée sur la D15, à proximité du rond-point du Plan de Robion.

Réservez votre dimanche matin et venez nombreux encourager les coureurs.

**Si vous souhaitez participer à l'organisation, contacter :**

- Fabrice Beaumier : 06 81 07 67 48
- Frédéric Médina : 06 80 05 00 50



## LA RONDE DE ROBION

Installée depuis des années et des années dans le calendrier des courses, elle est attendue par tous les coureurs robiennais et alentour. Le parcours à travers le village et les sentiers du Luberon, de Robion et des Taillades, est toujours impeccablement signalé, fruit d'un solide travail des bénévoles. L'an prochain, elle se déroulera le **dimanche 3 mars 2024**, toujours chapeauté par l'ARCL. Retenez la date !

Innovation : la nouvelle équipe de bénévoles qui a pris en charge cette course a décidé, pour la 1<sup>ère</sup> fois dans l'historique de cette course, d'y associer les résidents du foyer de la Roumanière et d'autres centres de la région. Un parcours leur sera spécialement consacré et ajusté à leurs moyens.

- Course enfants
- Course 6 et 12 kms
- Marches nordique et active
- Course de sport adapté de 660 m dans le village

C'est une nouvelle équipe d'une dizaine de membres qui s'est investie pour assurer la continuité de cette course emblématique du village. Elle prévoit, comme d'habitude, un ravitaillement copieux en cours et en fin de course. Le jour de la course, il faut des bénévoles pour les inscriptions, la signalétique, n'hésitez pas à venir les rejoindre, vous serez les bienvenus !

## CALAVON FC

**Lors de son match de coupe Grand Vaucluse au stade Eric DI MECO le dimanche 19 novembre, le Calavon FC a réalisé une action de programme éducatif fédéral, outil pédagogique, mis à la disposition des clubs amateurs et professionnels, pour former les jeunes licencié(e)s à La Santé, l'Engagement Citoyen, l'Environnement, le Fair-play, les Règles du Jeu et l'Arbitrage.**

Ce fut une belle réussite, avec la mise en avant de la mixité dans le sport. Nos petites joueuses, âgées de 5 à 10 ans, ont pu faire l'entrée des joueurs seniors, encourager dans les tribunes et fêter la qualification dans les vestiaires

Une magnifique après-midi qui a mis du baume au cœur des anciens, avec une ambiance et une osmose comme rarement vues ces derniers temps au stade DI MECO.



# 40 ANS DU TENNIS

Le samedi 24 juin dernier, président, anciens présidents, élus, joueurs, anciens joueurs, membres anciens et actuels... La grande famille du tennis était réunie pour fêter les 40 ans du club.



**Un peu d'histoire :**

- Création en 1982 sous l'impulsion de Jean-Pierre CHABERT et Maurice PERRUT
- Les courts ont été construits en 1983 : bienvenue au Tennis Club de Robion
- 20 ans plus tard le club se dote d'un club house grâce au maire de l'époque Robert FRASSI : bienvenue à la Maison du tennis Robert FRASSI inauguré en 2022
- Associé avec le village de Lagnes en 2005

Plusieurs présidents se sont succédé : Jean-Pierre CHABERT, Marie-Claude MAZELLY, Babeth PUIG, Pierre REGNIER, Bruno BEVILACQUA, Patrick SINTES, Clément REGNIER, Jean-Pierre LEROU, Vincent GLEIZE, Laurent PIERROT et actuellement Samuel PAGNETTI sans oublier le regretté Bernard BERTHET. Le club compte désormais 6 courts, 4 à Robion et 2 à Lagnes.

Nelson PARENT est l'actuel entraîneur des jeunes. Un clin d'œil au regretté Vincent PESSEQUIER qui n'a pas ménagé son temps auprès des jeunes !

Un T-shirt personnalisé pour fêter l'évènement a été largement distribué et la fresque représentant Yannick NOAH et Wilfried TSONGA avait bien besoin d'être rafraîchie. Elle a été refaite grâce au talent de Rémi JULIENNE. Désormais elle représente un cours de tennis avec en fond notre Luberon où s'affrontent un joueur et une joueuse sous l'égide du fairplay, du respect.



**Voilà un large extrait du discours du président actuel Samuel PAGNETTI :**

« Célébrer les 40 ans de notre club est l'occasion de remercier tous les bénévoles qui ont œuvré pour la bonne marche de notre association.

A cette époque, le tennis était considéré comme un sport de notables et il a fallu beaucoup de courage et d'énergie pour convaincre les élus en place de l'utilité de créer 2 courts de tennis à Robion en 1983 ! 2003 est l'année où nous avons eu la joie de voir sortir de terre la maison du tennis que l'équipe municipale de Robert FRASSI nous avait promis. Puis Robert FRASSI et son équipe sont à l'origine des 2 courts supplémentaires. En 2005 un lagnois nommé Jean-Pierre Leroux est venu nous rencontrer pour que notre association unisse les 2 villages de Robion et de Lagnes.

Mais un club ne se résume pas à une seule personne et un président ne peut à lui tout seul faire fonctionner une association. Donc, c'est aujourd'hui aussi l'occasion de rendre hommage à toutes les personnes qui ont donné sans compter de leur temps pour notre club : Suzon BERNARD, Jean REGIS, le regretté Roger THERON, Marie-Paule et Pierre REGNIER qui sont au club depuis plus de 30 ans et qui sont ici dans leur 2<sup>ème</sup> maison.

Mais pour qu'une association joue pleinement ces rôles-là, l'élément essentiel est le bénévolat. C'est une valeur précieuse de notre société, il faut en prendre soin. Le bénévolat est vital pour une association. Si on sent que notre action n'est pas soutenue par nos élus, on se décourage à donner de notre temps. Nous avons la chance à Robion et à Lagnes d'avoir le soutien de nos 2 maires qui nous mettent à disposition de belles installations et qui répondent présents quand on les sollicite. Vive le Robion Lagnes Tennis Club ! »

Le maire, Président du club de 1991 à 2001, connaît l'historique de l'association et le tennis, lui grand spécialiste du revers chopé !

Il a félicité tous les bénévoles anciens et actuels qui ont largement contribué à la pleine réussite du tennis à Robion. Il a souhaité tout le meilleur au RLTC en mentionnant notamment le projet du paddle qui viendra prochainement compléter l'offre sportive du club.

La fête s'est terminée par un copieux apéritif autour de joyeuses retrouvailles !

# FORUM DES ASSOCIATIONS

**Vous marchez un peu, beaucoup, tous les jours... deux ou trois fois par semaine... vous souhaitez marcher différemment ? Et bien, vous pouvez opter pour faire de la marche active, de la marche afghane, de la marche nordique, de la marche en rando.**

Toutes ces marches ont un point commun : une association robiennaise comme Robion Nature découvertes pour des randos le dimanche ou bien une section de l'ARCL (Association Robion Culture Loisirs) pour la marche active, la marche nordique, les randos ou encore une section du Foyer Rural pour la marche afghane.

Alors après des congés d'été reposants et bien mérités, revient septembre et la reprise ! C'est le moment pour chacune et chacun d'ouvrir une nouvelle page et d'y inscrire de nouveaux défis et de nouvelles aventures épanouissantes pour toute la famille. Dessin ou théâtre ? Anglais ou hip hop ? Provençal ou tricot ? Foot ? Tennis ? Le choix ne manque pas. Les associations sont pléthores sur le village. Elles se sont toutes ou presque réunies le samedi 2 septembre de 14h à 18h à la Halle Maurice BOUGNAS.

La Halle : lieu prédestiné à l'intérieur ou à l'extérieur, à l'ombre des platanes majestueux, avec tables et chaises à disposition pour accueillir un public essentiellement robiennais venu nombreux mais aussi des villages voisins pour se réinscrire immédiatement dans leur activité favorite et pour d'autres, dénicher une nouvelle activité pour eux ou pour leur progéniture.

De plus cette halle est aussi un lieu où les grappeurs laissent libre cours à leur imagination et le résultat est toujours remarquable.

Quel dynamisme pour notre village ! La journée s'est terminée par un joli moment convivial où les participants, responsables associatifs et organisateurs ont pu échanger autour d'un verre.



**VOS DÉMARCHES EN LIGNE D'URBANISME ÉVOLUENT...**

Depuis 2022 vous avez la possibilité de déposer par voie dématérialisée vos demandes d'urbanisme sur un portail dédié.

A partir de 2024, le service urbanisme de la commune gèrera intégralement par voie dématérialisée les demandes d'urbanisme.

**Comment déposer mes démarches ?**

**1** - Je me connecte sur le site dédié : Soit en passant par le site de la ville de Robion (<https://www.robion-mairie.com/>) - Sur la page accueil cliquer sur l'icône Urbanisme – saisie par voie électronique) Soit en tapant dans la barre d'adresse de mon navigateur le lien suivant : <https://sve.sirap.fr/#/084099/connexion>

Je crée mon compte avec identifiant et mot de passe.

**2** - Je choisis mon formulaire, le complète et le valide en ligne

- Choisissez votre demande d'autorisation
- Remplissez votre demande
- Ajoutez les pièces complémentaires
- Validez votre demande

**3** - Je suis le traitement de ma demande et le téléservice m'accompagne à distance à tous moments et ensuite je suis l'évolution du dossier.

**Important:** Vous avez un projet mais ne savez pas comment faire ! N'hésitez pas à prendre contact avec le service urbanisme soit par mail soit pour un rendez-vous : [urbanisme@mairie-robion.fr](mailto:urbanisme@mairie-robion.fr)

**ADRESSAGE...**

Les communes sont responsables de l'adressage !

**En effet la municipalité octroie à chaque nouvelle construction, division de bâtiment, une adresse précise. L'adressage permet aux administrés de s'inscrire et de déclarer leur habitation auprès de nombreux services.**

La Base Adresse Nationale est la base de données de référence des adresses en France contenant la correspondance entre adresse non nominative et position géographique de plus de 25 millions d'adresses sur le territoire français.

Elle est la seule base de données d'adresses officiellement reconnue par l'administration. Aujourd'hui 94% de la commune est référencée sur cette base adresse. De nombreux partenaires, fournisseurs d'énergie peuvent avoir accès à cette base pour localiser et géolocaliser les adresses et les bâtiments.

Si vous avez un doute sur votre adresse, vous pouvez vérifier sur le site : <https://adresse.data.gouv.fr/>

En cas d'oubli ou d'erreur, n'hésitez pas à contacter par mail la mairie : [accueil@mairie-robion.fr](mailto:accueil@mairie-robion.fr)

**LE RECENSEMENT CITOYEN (16 ANS) EST OBLIGATOIRE**

Dans les trois mois qui suivent leur 16<sup>ème</sup> anniversaire, tous les jeunes français, garçons et filles, doivent se faire recenser à la mairie de leur domicile ou au consulat s'ils résident à l'étranger. Cette démarche obligatoire s'insère dans le parcours de citoyenneté qui comprend également l'enseignement de défense et la Journée Défense et Citoyenneté (JDC).

Le recensement facilite l'inscription sur les listes électorales. La JDC donne lieu à la délivrance d'un certificat qui est exigé pour présenter les concours et examens organisés par les autorités publiques (permis de conduire, baccalauréat, inscription en faculté...).

Pour tout renseignement veuillez contacter le service état civil de la Mairie : 04 90 76 60 44

Cette démarche peut également être fait en ligne via le site service public : <https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/R2054>

**Elections européennes**

Le 9 juin 2024 se tiendront les élections européennes. Il n'y a qu'un seul tour ! L'inscription sur les listes électorale est obligatoire.

4 bureaux de vote seront ouverts sur la commune :

- La mairie
- La salle de l'Eden
- La salle Marius Ricaud
- L'école primaire « les Micocouliers »

Les horaires seront communiqués ultérieurement. Pour les nouveaux inscrits sur les listes électorales et celles et ceux qui ont déclaré un changement d'adresse sur la commune, votre carte d'électeur sera distribuée début 2024.

Pour toute information, n'hésitez pas à contacter le service des élections de la mairie :  
 • par téléphone : 04 90 76 60 44  
 • par courriel : [etacivil@mairie-robion.fr](mailto:etacivil@mairie-robion.fr)



**POURQUOI VOTONS-NOUS POUR LES ÉLECTIONS EUROPÉENNES ?**

**L'essentiel**

Depuis 1979, le Parlement européen est élu au suffrage universel. Dans chaque État membre, des élections se tiennent tous les cinq ans. Les députés élus au niveau national se répartissent, au Parlement, dans des groupes politiques transeuropéens, qui servent surtout à organiser les débats parlementaires et permettent en particulier des votes en commun.

**En détail**

En France, la loi du 25 juin 2018 rétablit une circonscription électorale unique en lieu et place du découpage en 8 circonscriptions régionales mis en place précédemment par une loi de 2003.

Toutefois, des règles communes s'appliquent partout :

- le scrutin est universel direct, libre et secret pour tout citoyen ressortissant de l'un des États membres de l'Union ;
- en vertu de l'article 22 du TFUE, tout citoyen de l'Union résidant dans un État membre dont il n'est pas ressortissant a le droit de voter lors des élections européennes dans l'État membre où il réside, et ce dans les mêmes conditions que les ressortissants de cet État.

**Des listes nationales aux groupes parlementaires européens**

Les députés européens sont élus par pays mais siègent au sein de groupes politiques fondés sur une identité commune. Le nombre minimal d'élus par groupe est de 25. Les élus des partis français ayant obtenu des sièges se répartissent dans six groupes parlementaires européens, sur les sept que compte le Parlement (à quoi s'ajoutent les non-inscrits).

**FÉLICIE, ERNEST**

**Félicie** a fêté ses 102 ans le 13 juillet dernier. Elle coule des jours heureux dans sa campagne robionnaise, au milieu de ses fleurs qu'elle cultive avec toujours autant de passion. « Silence, ça pousse ! » Imaginez : à peine le pied posé par terre, elle file dans son jardin, taille, coupe, arrose, résultat : un magnifique jardin ! Sans doute est-ce le secret de sa longévité ... sans oublier la tendresse de son fils bien présent au quotidien et sa famille.

**Ernest** a fêté ses 101 ans le 18 novembre dernier en chantant à cœur joie « Tant qu'il y aura des étoiles, sous la voute des cieux ... ». Et il a encore un beau brin de voix à faire pâlir les jeunes de la Star Academy ! Après avoir évoqué quelques bons souvenirs avec son ami Jeannique, il ne s'est pas fait prier pour boire un peu de Clairette de Die, bien entouré par sa famille !



**L'Agence Postale Communale**

Une nécessité sur le village



**Le Maire**

« Si la Marquise de Sévigné (1626-1696) célèbre pour l'abondante correspondance qu'elle adressait depuis Paris à sa fille demeurant à Grignan (fameux château dans la Drôme) revenait parmi nous, elle serait certainement sur les réseaux sociaux comme Facebook et sa fille sur Tik Tok ».

Ainsi s'exprimait Monsieur le Maire lors de l'inauguration de la Poste

Autres temps, autres mœurs ! On ne peut pas dire que nous n'écrivons plus ! Bien au contraire ! Cependant les courriers ont disparu au profit des mails, des messages, des SMS, des WhatsApp avec une croissance exponentielle des Smartphones, des tablettes, des ordinateurs portables ! De ce fait, nous achetons de moins en moins de timbres, postons de moins en moins de courrier... et les jeunes générations fonctionnent différemment : par exemple, ils impriment leurs timbres sur Internet.

Cependant, force est de constater :

- Le départ des services bancaires de la poste à Coustellet comme le Crédit Agricole, et la Caisse d'Épargne en leur temps
  - Le changement de « statut » : service public/privé
  - La baisse des heures d'ouverture de la Poste sur notre village
- Néanmoins, il y a cependant à Robion une frange de la population qui achète des timbres et qui a besoin de se rendre à la Poste :
- Pour cela, nécessité d'ouvrir une APC avec ces éléments à prendre en compte
  - Choisir un lieu stratégique avec l'activité économique du village sur l'avenue Aristide Briand
  - Faire un lien avec le point infos tourisme
  - Opter pour le choix d'un mobilier de qualité
  - Recevoir les clients de façon conviviale
  - Enfin et surtout former deux agents municipaux au service des usagers

Le Responsable de la mutation d'agence postale en agence postale communale, Pierre Hubert MARTIN, s'est exprimé et a fait valoir :

- L'étroite et excellente collaboration entre la mairie et la poste
- La qualité du mobilier des locaux
- Les services ont impeccablement travaillé de concert
- La poste a financé à 60% les travaux
- De deux millions de passage en moyenne, on est passé à 900 000 en 2 ans... Internet n'est pas étranger à ce phénomène.

**SOPHROLOGIE**

Relaxation, méditation, gestion de la douleur, plein conscience, préparation aux examens...

**Nathalie GUYON**  
Tel. 06 07 12 04 07

**Tonina CHIRONI**  
Tel. 06 35 49 45 79



**L'ÉPANOUISSEMENT AU FÉMININ**

Vous proposez des massages relaxants, bien être et réflexologie.

**Corinne - Sur RDV.**  
Tel. 06 18 43 69 44

271 A Chemin du Temps Perdu



**COMMERCES...**

**« POUR L' »**

Coiffeuse à domicile depuis deux ans à Robion. Elle travaille avec une marque professionnelle française, élaborée à base d'ingrédients organiques. Prestations : coupe homme, femme et enfant ainsi que coloration, ombré hair, mèches et lissage brésilien.

**Hamely VONG**  
Sur RDV. du lundi au samedi.  
Tel. 06 09 89 69 40



**DROIT DE PAROLE**

Les travaux pour aménager la piste cyclable partagée avec les piétons, route de l'Isle sur Sorgue correspondent à ce que nous avions proposé pour l'avenue A. Camus au lieu du chaussidou qui ne sécurise pas la circulation à vélo. A l'heure où le dérèglement climatique ne peut plus être nié, l'évolution vers des modes de déplacement doux est impérative. Nous continuons de réclamer une réflexion sérieuse pour un plan de circulation dans notre village petite ville en mouvement dont le nombre d'habitants, avec de nouvelles résidences et lotissements ne cesse de croître. Nous regrettons encore le manque de concertation au sein du Conseil Municipal réduit à une chambre d'enregistrement puisqu'aucune commission ne se réunit. Nos bonnes idées seraient elles craintes ? Le nouveau centre de loisirs municipal Les minots du Luberon localisé à l'école élémentaire ouvrira en janvier, dont acte ; la commission jeunesse n'a pas eu son mot à dire. Que vont devenir tous ces locaux municipaux libérés au cœur du vieux village ? Nous avons des suggestions pour les affecter à des fins culturelles, sociales ou associatives !  
[Naturellementrobioncitoyens@gmail.com](mailto:Naturellementrobioncitoyens@gmail.com)



Cheminement doux du Plan de Robion jusqu'à la gare

## ■ CHEMINEMENT "PIÉTONS / CYCLISTES"

Du Rond Point Charles REBOUL jusqu'à l'avenue de la Gare par une lisse bois, alliant sécurité et esthétique...



## ■ BORNE DIGITALE

A l'entrée de l'Hôtel de ville où sont consultables tous les affichages obligatoires.  
QR code pour avoir les notifications des affichages.



Toiture restaurée de l'école élémentaire, en attente de panneaux photovoltaïques



## ■ RÉHABILITATION

De la maison RITON dans le haut du village, en futur gîte d'étape.  
Il sera en fonction dès le 1<sup>er</sup> semestre 2024.

Vue de la façade, des sanitaires et de la salle commune  
Futur gîte d'étape